Fecha Sección Página 11.11.2009 Primera 14

Alerta en Tabasco



RAMÓN SOSAMONTES H.

Con un fuerte abrazo a Patricia Olamendi, Luis Raúl González y Emilio Álvarez I.

lerta. No leamos como una nota periodística más la declaración de ayer del gobernador de Tabasco, Andrés Granier: "La situación en Tabasco es muy grave, tenemos 3 años padeciendo gravísimas inundaciones, prácticamente el cien por ciento del territorio está destruido, el recuento son 200 mil damnificados."

Tabasco está cerca de nuestros hogares, no lo veamos como un estado alejado de nosotros, es una parte del país que se encuentra en permanente emergencia por las inundaciones, se podría decir que se está desprendiendo de la tierra continental, no estoy exagerando, lo afirman geógrafos universitarios, y muchos lugares de esa región son durante meses islas, donde habitan desde luego los más pobres y paradójicamente donde están las instalaciones de Pemex, de donde sale el petróleo que sostiene económicamente a México.

Si se tomara una fotografía de Tabasco y las zonas

de Veracruz y Chiapas desde el espacio exterior, se vería cómo el agua está tratando de salir hacia el mar está pegado al mar del Golfo de México.

Granier nos dice que "son las zonas más pobladas de Tabasco, la zona productiva de Tabasco, que se han destruido todas las cosechas de caña de azúcar, arroz, cítricos, miles de cabezas de ganado; hasta el momento hay 3 muertos y decenas de comunidades todavía incomunicadas por los altos niveles agua!

Es una emergencia nacional. Tabasco no está en

Asia o Centroamérica, o simplemente es el estado de paso rumbo a Yucatán.

La Federación debe hacer algo, y no sólo mandar alimentos, cobijas y medicinas para atenuar en algo esa desgracia y las posibles epidemias como el dengue o la influenza; sino todo un plan de reconstrucción, que garantizando la ecología de Tabasco y su naturaleza acuática, puedan garantizarles que vivirán tranquilos y con certidumbre a los que habitan esa zona del país. Insisto no sólo ese estado, sino los municipios del sur de Veracruz y norte de Chiapas que sufren igual.

Son una sola región, tierras de agua donde la sobreexplotación del petróleo, y las consecuencias de un crecimiento anárquico y sin planeación las han convertido en zonas insalubres, marginales, llenas de chapopote y petróleo; donde antes había agua pura, ahora hay basura ecológica, desfloración y sin la fauna rica que la habitaba.

La gente que vive en esas zonas, que deberían ser ricas, son las que más sufren cuando el agua recupera sus cauces y zonas donde estaba. Zonas insalubres y ahora inundadas.

Hay riesgos de epidemias, y la parte que da rabia ver en nuestro país, cientos de mexicanos que se lanzan a la pepena. Escarban en las bolsas de basura, buscando alimentos, no exagero.

Son imágenes reales que se viven ante la falta de acción del Estado mexicano.

Urge un plan integral, no sólo el de emergencia, para salvar esa parte del país.

Punto y aparte:

A 20 años de la caída del Muro de Berlín, y juntos, -eso hace 21 años hubiera sido traición en occidente y en el este-, los dirigentes de aquella época y



Página 1 de 2 \$ 10544.80 Tam: 326 cm2 LRIVERA

Fecha	Sección	Página
11.11.2009	Primera	14

la actual. El creador de la perestroika Mijaíl Gorbachov, la canciller alemana, Ángela Merkel. El Presidente de Francia, que dicen se inventó una foto tirando el muro hace dos décadas, Nicolas Sarkozy; el mandatario ruso, Dimitri Medvedev, a un lado del exdirigente polaco Lech Walesa. El primer ministro británico, Gordon Brown, la secretaria de Estado estadunidense, Hillary Clinton y el exdirigente húngaro Miklos Nemeth.

Escucharon un concierto de la orquesta de la Staatsoper de Berlín, dirigida por el argentinoisraelí Daniel Barenboim, piezas de Wagner y Schönberg. Y al estupendo tenor de Tlatelolco, Plácido Domingo y a Bon Jovi.

Ahí tienes Pilar que pese a la caída del Muro de Berlín, los comunistas de la República Democrática Alemana (RDA) no desaparecieron, se reinventaron, ahora conforman uno de los cinco partidos más importantes de Alemania. "La Izquierda", y han logrado entrar en 12 Parlamentos locales, tienen cinco Gobiernos locales, incluyendo su alianza en Berlín con el socialdemócrata Klaus Wowereit. sosamontes@elsoldemexico.com.mx